

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Supaya tidak terjadi penyebaran pengungsi yang bermasalah, maka pemerintah Indonesia memberikan bantuan kepada Myanmar. Bentuk diplomasi Indonesia terkait Rohingya, Indonesia menyampaikan empat usulan solusi bagi masa depan Rohingya dalam Formula 4+1 untuk Rakhine, yaitu: (1) mengembalikan stabilitas dan keamanan; (2) menahan diri secara maksimal dan tidak menggunakan kekerasan; (3) perlindungan kepada semua orang yang berada di Rakhine tanpa memandang suku dan agama; (4) pentingnya segera dibuka akses untuk bantuan kemanusiaan; dan (5) Mengimplementasikan rekomendasi dari mantan Sekretaris Jenderal PBB Kofi Annan yang termuat dalam Laporan Komisi Penasihat PBB.

Indonesia sebagai bagian dari anggota ASEAN selain sebagai penggerak utama pertumbuhan politik di kawasan, juga mampu menciptakan partisipasi yang aktif dan rasa saling memiliki. Indonesia bagian anggota ASEAN menyuarkan pentingnya semua negara anggota ASEAN untuk memberikan bantuan penuh kepada penyelesaian konflik rohingya tanpa membedakan SARA dengan melakukan diplomasi-diplomasi internasional.

Indonesia sebagai bagian organisasi regional antara lain berperan dalam mengelola konflik, yakni konflik komunal dan sektarian yang terjadi di negara bagian Barat Rakhine, Myanmar, menjadi salah satu fokus perhatian

para pemimpin Asia Tenggara. Bahkan Indonesia dan sejumlah kepala pemerintahan di ASEAN sepakat untuk terus menekan Myanmar supaya menyelesaikan dan mengakhiri kerusuhan antara minoritas Muslim Rohingya dan etnis Buddha Rakhine.

## **B. Saran**

Berdasarkan penelitian ini, maka saran peneliti adalah:

1. Indonesia diharapkan meningkatkan kembali langkah kongkrit strategis terkait diplomasi dengan Pemerintah Myanmar.
2. Perlunya kesepakatan bersama antar Indonesia dan anggota ASEAN khususnya dalam penyelesaian konflik rohingya, sehingga lebih kuat dalam bernegosiasi dengan Pemerintah Myanmar.

## **C. Kata Penutup**

Demikian uraian mengenai “Diplomasi Indonesia terkait Pengungsi Rohingya,” mudah-mudahan bisa menambah wawasan yang lebih luas bagi para pemerhati Rohingya.